

# GRADA



## “TARDE DE MUCHA RESPONSABILIDAD”

Esta noche, el matador **Héctor Gabriel reaparece** en la “Corrida por la Libertad” -alternando con Juan Ortega y “El Payo”- con el peso de ser el **único torero en activo** de Puebla • “**Es una tarde de máximo compromiso**”, confesó en entrevista con GRADA. **P. 4**



OCHO GRANDES • P. 2

### UMAD DESPLUMA A LA UPAEP

Los Tigres Blancos se deshicieron de las Águilas en la semifinal y apuntan inminentemente al tricampeonato.



CLUB PUEBLA • P. 3

### MUESTRA DE DIGNIDAD

PERICOS • P. 2

### RECIBEN AL SOTANERO

Comienza la segunda serie de la temporada en el Hermanos Serdán con la visita de los Tigres de Quintana Roo.





# A uno del tricampeonato

Los Tigres Blancos de la Universidad Madero están a una victoria del tricampeonato en la Liga ABE, luego de vencer en semifinales a la UPAEP por 68-60.

## UNIVERSITARIO

David Badillo

Con un cuarto periodo demoledor, los bicampeones nacionales de la Liga de la Asociación de Basquetbol Estudiantil (ABE), dieron un paso más hacia el tercer título en fila del deporte ráfaga a nivel universitario en México.

Los maderistas vencieron por 68-60 a las Águilas de la UPAEP en la primera semifinal del Ocho Grandes y están a sólo una victoria de la hazaña del tricampeonato.

La UPAEP se queda en la orilla en una temporada que fue de menos a más, y en la que el aprendizaje para varios integrantes de

la quinteta titular será muy edificante de cara a las siguientes temporadas.

Sin embargo, por el rol del encuentro en la antesala de la gran final, habrá un sabor amargo para los pupilos de Javier Ceniceros, puesto que el partido parecía irse a su favor tras la primera mitad.

### Primer medio de poder a poder

Los primeros minutos del encuentro parecían encaminar a la victoria a la UPAEP. Los encastes de las Águilas caían uno tras otro en el primer tramo del encuentro, en el que incluso tuvo que pedir un tiempo el coach de la Madero, Juan Manuel Solano.

Los bicampeones dieron una

muestra de su explosión en la pintura durante los últimos minutos del primer periodo, que culminó igualado a 18 puntos.

El segundo cuarto resultó un espectáculo sobre la duela del Tecnológico de Monterrey campus Monterrey, con ambos equipos enfrascados en un tiroteo en la pintura. Abajo del acrílico se produjo uno de los mejores periodos del torneo.

En el subbaja en el score, la UPAEP se llevó el parcial por 19-21 y se fueron al descanso del medio tiempo en ventaja por 37-39.

### La jerarquía del bicampeón

La segunda mitad comenzó con un ritmo similar, David Cervantes comandó a la ofensiva maderista que logró darle la vuelta al en-

cuentro hacia la recta final del tercer cuarto.

Dos rubros comenzaron a marcar la diferencia del encuentro en este periodo: los tiros de campo y la línea de los libres. Sobre los primeros, la UMAD capitalizó el 66 por ciento de sus disparos, mientras que en las faltas, no fallaron ningún envío en ese periodo y culminaron el partido con un 85 por ciento de efectividad.

Al finalizar el tercer cuarto, que los Tigres Blancos dominaron por tres puntos (18-15), el marcador indicaba 55-54 a favor de la UMAD.

### El cuarto de los campeones

El Waterloo para la UPAEP llegó en el último periodo. Las Águilas no pudieron frenar a la UMAD y

el aro se les cerró durante 5 minutos, yéndose abajo hasta por 7 unidades en ese lapso del encuentro.

Sobre la duela del Tec de Monterrey sólo existió un equipo durante esos últimos 10 minutos del partido: la UMAD. Los bicampeones se enseñorearon y no bajaron el acelerador hasta concretar la victoria final por 68-60, luego de llevarse ese último parcial por 13-6.

Javier García fue el líder anotador del partido, con 18 puntos, 3 rebotes y una asistencia, para una causa perdida por la UPAEP.

Por su parte, David Cervantes lideró en unidades a la UMAD con 17 puntos, pero no se puede dejar de mencionar el partidazo de Aldo Terrazas que finalizó con 14 puntos, 8 rebotes y 6 asistencias.

# La otrora Batalla de Puebla

Esta noche comienza la segunda serie de la temporada en el parque Hermanos Serdán, con la visita de los sotaneros Tigres de Quintana Roo ante los Pericos de Puebla.

## PERICOS

David Badillo

Después de ganar por limpia su primera serie de la temporada ante los Piratas de Campeche, los Pericos de Puebla reciben a partir de esta noche a los Tigres de Quintana Roo en compromiso de tres juegos: viernes, sábado y domingo.

La novena de Cancún viene de ser barrida en su casa por los Diablos Rojos del México y previamente cayeron por 1-2 en el primer compromiso de la temporada ante los Piratas de Campeche.

Los Tigres tuvieron la peor tem-

porada de sus 70 años de historia en 2024 y el inicio de la campaña del centenario de la Liga Mexicana de Beisbol (LMB), no parece augurar nada bueno para los de bengala.

Los Pericos enfrentan la serie manteniendo la misma rotación que comenzó la temporada: Luis de Ávila (0-1, 2.08), Wendolyn Bautista (0-0, 2.25) y Vladimir Gutiérrez (1-0, 0.00) serán los encargados de subir al montículo por la parvada poblana, que buscará aprovechar la estadia en casa y colocar sus números por encima del .500 en ganados y perdidos.

A la ofensiva, los Tigres no han lucido mal, empero, el picheo ha sido el talón de Aquiles de la novena de C.J. Retherford. El lineup ha

conectado ocho jonrones y tiene a Robert Emery, bateando para .346.

La rotación de los Tigres tiene contemplado a Kobe Foster (0-0, 4.76) para el juego de esta noche, Jacob Smith (0-1, 19.29) para el encuentro de mañana y Cameron Gann (0-1, 2.08) en el desenlace de la serie el domingo.

Entre los emplumados y los Tigres existe un buen pique deportivo, alimentado especialmente por la rivalidad que sostuvieron cuando ambos equipos eran poblanos entre 2002 y 2006.

Desde entonces, los Pericos han mantenido un ritmo estupendo, calificando a 18 de las últimas 22 temporadas, llegando a cinco fina-



les y ganando 2 campeonatos. Los Tigres por su parte, ganaron su último campeonato en 2015 y desde entonces no han podido regresar a la Serie del Rey.

### Nuevo horario para sábado y domingo

Esta noche la voz de playball se canta a las 19:00 horas como vie-

Más información en **GRADA.MX**

# Reto máximo en España

A unos días de vivir el episodio más emocionante de su carrera dentro del Muay Thai, el peleador del municipio Domingo Arenas contó a GRADA sus sensaciones de su debut en el torneo "Invencibles 12" a realizarse en España.

## POLIDEPORTIVO

Gerardo Cano

Lo que comenzó como una actividad deportiva por gusto, se ha convertido en el camino a seguir para trascender más allá de las fronteras. Jesús Alejandro Castillo Tlapexco, oriundo del municipio de Domingo Arenas, escribirá un capítulo especial en su vida, en su carrera dentro del Muay Thai, así como también para Puebla y México.

Hace unos días este medio deportivo dio a conocer la historia del joven guerrero poblano que ha sido capaz de superar varias adversidades para conseguir una oportunidad a nivel internacional dentro de este deporte de contacto que no es apto para todos ante la enorme exigencia que solicita en la preparación y su ejecución.

Por ello, GRADA pudo platicar uno a uno con Jesús Tlapexco previo a su viaje rumbo a España donde competirá como uno de los elementos que conforman la Selección Mexicana dentro del torneo "Invencibles 12", evento realizado por la Federación Internacional de Muay Thai (FIMT).

En sus primeras declaraciones, el guerrero de Domingo Arenas recordó que sus inicios se dieron a partir de un acercamiento propio al tener un gusto muy marcado por el boxeo y teniendo un primer contacto con esta modalidad de las artes marciales mixtas gracias a un "ex patrón" que lo invitó a una clase, siendo este el punto de partida.

"Siempre fui una persona que tenía el gusto por el boxeo, es algo emocionante porque estás concentrado todo el tiempo. Hace unos años me invitaron a entrenar y desde mi primera clase me encantó".

El peleador de Domingo Arenas reveló que desde 2023 pelea a ni-



vel profesional teniendo un total de 17 peleas cuyo récord es positivo con 14 victorias por tres derrotas, ubicándose como uno de los mejores mexicanos dentro de la clasificación nacional, hecho que lo hizo acreedor a competencias de alto nivel.

### Construyendo su historia

Hablando de cara a lo que será esta gran aventura llamada "Invencibles 12", reveló que el reto le llegó hace menos de dos semanas, por lo que contó que una vez logrado el boleto a este evento que se llevará a cabo el próximo 26 de abril en España, comenzó una penosa contrarreloj ante la falta de recursos, pues además de ser peleador, tiene un trabajo para subsistir.

Mientras realizaba la búsqueda de patrocinadores para conseguir los apoyos suficientes, el combatiente de la Angelópolis reconoció el respaldo del gobierno municipal

de Domingo Arenas que le otorgó los recursos para saldar los costos que implicaba asistir al Continente Europeo.

Una vez arreglado ese tema, Jesús Tlapexco aseguró a este medio que ante el poco tiempo para prepararse ante semejante reto, enfocó sus fuerzas a trabajar en el entrenamiento hasta mediados de semana que fue cuando tuvo que hacer una auténtica travesía para salir de su tierra natal hasta la "Madre Patria".

### Experiencia en la "Madre Patria"

De acuerdo con el peleador poblano, el viaje empezó al salir de Domingo Arenas para llegar a la Angelópolis, en específico a la Central de Autobuses de Pasajeros de la Ciudad de Puebla (CA-PU). Posteriormente hizo su segunda escala hacia la Ciudad de México para tomar el vuelo desde

el Aeropuerto Internacional de la CDMX con destino a España como meta final.

A decir de Jesús Tlapexco, todo este itinerario generó que aumentara considerablemente las cargas de su entrenamiento haciendo énfasis en aprovechar cada instante, pues consideró que va con todo a pesar de los retos que implica tomar el desafío en contratiempo.

En ese sentido, reconoció que tiene un cúmulo de emociones encontradas señalando que hay mucha adrenalina por delante al reconocer el enorme impacto que significa representar a su municipio, Puebla y todo México en una competencia de talla internacional.

"Yo me siento listo para el reto, me siento con muchas emociones. Por momentos llegan pensamientos porque al momento de enfrentarte a un oponente con mucha experiencia de talla internacional es normal preguntarse demasiado; en lo más alto.

en las noches me la paso pensando en cómo será la pelea y estoy convencido de ir a ganar".

### Mucho más que rounds

Entre tantos retos que viene para este fin de semana, Jesús Tlapexco destacó que lucha contra la báscula para competir, pues tiene que bajar algunos kilos antes de la pelea lo que implica un doble esfuerzo para llegar al peso requerido.

"Yo peso 85 kilos, en las últimas semanas he perdido peso y todavía debo bajar unos más para llegar a la pelea pactada. He tenido un entrenamiento máximo y exigente para soltar los brazos, codos y piernas para dar buenas patadas y golpes".

Por otro lado, reconoció la trayectoria de su rival, Rubén Hernández, de 39 años, un hombre con mucha experiencia dentro del rubro, multicampeón de Muay Thai en España y con quien disputará la pelea de despedida, teniendo un plus emocional en este combate.

### Promesa pactada

Sin importar el rival, el peleador poblano aseguró que ha estudiado al veterano combatiente destacando sus virtudes y haciendo hincapié en los puntos que puede tener a su favor, destacando que dejará todo en el combate de este fin de semana.

En ese sentido, recordó que su carrera sigue en ascenso, pues ya logró la clasificación para el Mundial de Muay Thai de este año en Inglaterra y buscará conseguir el boleto para la edición 2026 en Japón.

Finalmente, agradeció todas las muestras de apoyo que ha tenido desde que se dio a conocer su historia prometiendo dar su máximo todo en el combate de este fin de semana para poner el nombre de Domingo Arenas, Puebla y México en lo más alto.

# Vibra la Copa de Básquetbol Cafeteros

En el marco de la edición 74 de la Expo Feria Regional de Primavera se llevó a cabo la cuarta edición de este torneo que reunió a equipos de seis entidades del centro y sureste de México.

## POLIDEPORTIVO

Gerardo Cano

La Sierra Norte de Puebla vibró en grande con la emoción que ofrece el deporte ráfaga a través de la cuarta edición de la Copa de Básquetbol Cafeteros 2025, evento de talla nacional que reunió a poco más de 50 equipos originarios de seis estados de la República Mexicana.

Desde 2021, este campeonato de baloncesto forma parte de la Expo Feria Regional de Primavera que se lleva a cabo en el municipio de Xicoteppec, demarcación que se encuentra en el corazón de la Sierra Norte de Puebla la cual impulsa el deporte como parte del proyec-

to integral de la actual administración estatal.

### Destacada convocatoria

Para la edición de este año, la Copa Cafeteros recibió a más de 500 jugadores originarios de la Angelópolis, Tlaxcala, Ciudad de México, Hidalgo, Veracruz y Oaxaca, quienes demostraron sus habilidades dentro de la duela en el Pueblo Mágico ofreciendo grandes encuentros y muchas emociones.

Este torneo contó con el apoyo del Ayuntamiento de Xicoteppec encabezado por el alcalde Carlos Barragán Amador, quien a través de la Dirección de Deportes supervisó el evento que tuvo un total de 107 juegos en 11 categorías entre rama femenil y varonil que fueron desde infantiles hasta veteranos.

La Copa Cafeteros 2025 tuvo como sedes de los encuentros las secundarias Francisco González Bocanegra y General Ignacio Zaragoza, así como la Universidad Tecnológica de Xicoteppec de Juárez donde la adrenalina estuvo a flote a lo largo del campeonato culminando con los diversos campeonatos.

### Los campeones de la Copa Cafeteros 2025

En la categoría chupón, Cachorros de Xicoteppec se llevó el título ante Mambas de Huauchinango. Por su parte, en "Micro" (2015-2016), el anfitrión Átomos de Xicoteppec superó a los Gorilas de Huauchinango en la gran final, mientras que los Halconitos de Poza Rica se ubicaron en ter-



cer sitio. Mientras tanto, en la categoría infantil (2013-2014) los Halconitos de Poza Rica superaron a los Cachorros de Xicoteppec; el bronce fue para Jaguares de la Sierra Norte de Puebla.

Por su parte, la categoría pasarela femenil (2011-2012), las anfi-

trionas Átomos de Xicoteppec se llevaron el título a manos de las Mambas de Huauchinango, mientras que las Cachorras de Xicoteppec cerraron el podio.

Más información en **GRADA.MX**

# “Una tarde de mucha responsabilidad”

En entrevista con GRADA, el matador de toros poblano Héctor Gabriel detalló los pormenores de su preparación a unas horas de partir plaza en Tlaxcala para la “Corrida por la Libertad”.

## TOROS

David Badillo

El último eslabón de los matadores de Puebla, Héctor Gabriel, platicó en exclusiva con GRADA a unas horas de hacer el paseílo en la plaza de toros Jorge “El Ranchero” Aguilar de Tlaxcala.

El único torero poblano del escalafón actual reaparece en los ruedos a un mes de su última actuación y busca una tarde de triunfo que lo impulse definitivamente hacia un plano estelar en la fiesta a nivel nacional.

“Han sido días de muchos altibajos emocionales porque es una tarde de máxima responsabilidad, una tarde de mucho compromiso por alternar con una figura del toro y en un cartel tan rematado, no pasa todos los días”, admitió el diestro poblano.

Para “La Corrida por la Libertad” partirán plaza el queretano Octavio García “El Payo”, el andaluz Juan Ortega y Héctor Gabriel, abriendo el festejo el novillero tlaxcalteca Jesús Sosa, ante un encierro de Teófilo Gómez y un novillo para Sosa de “El Recuerdo”.

“Pasé mucho tiempo sin torear, de el 1 de enero de 2022 tuve una racha sin torear por 3 años, que rompí el año pasado en Ixtacamaxtitlán con una corrida de la ganadería de Coyotepec en la que triunfé y luego toreé un par de festivales a beneficio, el último hace un mes precisamente en Tlaxcala”, recordó Héctor Gabriel.

Estar en la carne de un matador de toros a unas horas de enfrentar —como ocurre en cada festejo— a su destino no es sencillo. La preparación del torero poblano ha sido a conciencia, sabiendo que se juega la vida en el ruedo y la oportunidad de aparecer acartelado en más corridas.

“Es una tarde muy importante para mi carrera, son 8 años ya de alternativa y son muy poquitas corridas las que he toreado, pero somos conscientes de que así son las carreras de los matadores, son carreras de mucho fondo”.

El torero de Puebla reconoce la relevancia que tiene en su carrera el festejo de esta noche. Lo que sim-



boliza la corrida, el cartel y el encierro le dan una dimensión de alta responsabilidad a Héctor.

“Extrañaba muchísimo sentirme de esta manera, así, torero, porque es difícil no torear y estar en casa literalmente, sin tener actividad taurina. Esta vida de torero se disfruta muchísimo, de viajar, de pasar el miedo y el compromiso de querer estar muy bien, de transmitir al aficionado esa emoción y esa pasión. Son días muy bonitos por los que vale la pena la espera”.

Dicen que, “las oportunidades las pintan calvas” y el diestro poblano lo ha vivido en carne propia, por ello no duda en agradecer al empresario por la oportunidad, que lo compromete a dejarlo todo sobre el ruedo tlaxcalteca para esta noche.

“Se lo agradezco mucho a uno de mis grandes amigos, que es el empresario (Leopoldo Carvajal), a pesar de que es muy joven, desde los 19 empezó a dar festejos taurinos, gracias a él se está dando todo esto y estoy muy agradecido”.

Ser el único torero poblano en activo, es todo un reto y un honor para Héctor Gabriel, que evocó su primer contacto con la fiesta brava.

“Mi familia es muy aficionada a los toros, sobre todo del lado materno. Tengo un primo de mi mamá que es matador de toros (Alfredo Ferrer), pero contacto con él no tenía tanto. Mi papá estuvo a cargo del servicio médico del Relicario durante más de 10 años y yo era muy chiquito, cuando mi papá vio una gran cantidad de percances y de cornadas, y tomó la decisión de alejarme y de quitarme esa ilusión porque a él le daba mucho miedo lo que veía, pero a los 14 años me regresó ‘el gusanito’ y fue cuando intervine en la escuela del maestro Uriel Moreno ‘El Zapata’ y a los 19 años estaba yo tomando la alternativa en Puebla”.

### Su segunda casa

Tlaxcala es un bastión de la tauromaquia y para el espada poblano, su segunda casa. La prohibición en Puebla y la inconsistencia de las

empresas en la Angelópolis, le han cerrado las pocas puertas abiertas en su ciudad natal.

“Soy poblano, pero Tlaxcala es la plaza donde más he actuado, de novillero en un par de tardes, festivales muchísimos y toros a preparación a puerta cerrada. Mi debut ya como matador de toros fue una corrida de la ganadería de Haro un 15 de septiembre, una faena también muy importante y en 2021 toreé otra corrida de toros, esta es mi tercera corrida en Tlaxcala”.

El diestro de la Angelópolis sueña con regresar algún día a su plaza y con su gente, pero en Tlaxcala, él y la afición de Puebla se han refugiado en “la tacita de plata”.

“Llevamos con la plaza cerrada 3 años y dentro de mis ilusiones es volver a torear en mi ciudad, en mi tierra, en mi plaza, que también yo tengo muchísimo tiempo sin torear en El Relicario, ya son 7 años de no torear aquí, pero bueno, Tlaxcala se ha convertido en la casa de los poblanos y la plaza es un espectáculo

simplemente de visitarla”.

### Credibilidad y defensa del toro

El rey de la fiesta tiene que ser el eje de la defensa de la tauromaquia, eso lo tiene claro Héctor Gabriel. El matador poblano pudo ver el encierro de Teófilo Gómez para esta noche y lo llenó de elogios.

“Es una corrida muy seria, que está reseñada para la Plaza México, Guadalajara o Aguascalientes. Es una corrida con toda la barba y es lo que ahorita necesita la fiesta, que se le de seriedad en todos los aspectos: cartel, toros y el respeto al aficionado, respetando la integridad de la fiesta”.

Héctor Gabriel ponderó la labor de Tlaxcala y las ciudades que en pleno asedio a las corridas de toros, han librado una batalla legal y cultural para preservar la tradición.

Más información  
en **GRADA.MX**

club  
**alpha**

¡DEL SALÓN A LA ALBERCA!

25% DE DESCUENTO EN  
INSCRIPCIÓN PRESENTANDO TU  
CREDENCIAL DE ESTUDIANTE

Valido en Club Alpha 2 y Alpha 3

Hasta el 25 de abril | Aplican TYC